

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4.50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. H. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXIX.—Num. 9.683

Valencia Jueves 4 de Enero de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Notas de información

Ayer fué día de comentarios y conferencias entre los prohombres políticos, a juzgar por la información telegráfica de la pasada noche.

La primera de las entrevistas de que nos habla la Agencia Mencheta fué la celebrada por los Sres. Moret y Delgado Zulueta, que como es sabido dejó el mando militar de Cataluña por el de Sevilla, y aunque ambos conferenciaron guardaron gran reserva acerca de lo tratado, se supone que se habló de la situación de la capital del Principado y que las impresiones fueron optimistas.

Aseguran además los despachos, que en esta conferencia no se trató absolutamente nada de política, y que al tratar de los sucesos ocurridos recientemente en Barcelona, dijo el general que aquellos fueron provocados por las repetidas excitaciones de los periódicos militares de Madrid contra los catalanistas. El general Delgado marchará a Sevilla el sábado próximo, tomando inmediatamente posesión de su cargo.

El jefe del Gobierno, hablando anoche con los periodistas, dijo que aún no se ha fijado la fecha del anunciado viaje del rey a Italia, y que había conferenciado con el ministro de Marina, tratando del proyecto que ha de redactar para la enagenación del material viejo que existe en los arsenales.

También manifestó que había hablado con el Sr. García Prieto sobre la reforma del art. 7.º del Código militar, añadiendo que el proyecto en cuestión es ampliamente liberal.

«El Código penal—decía el Sr. Moret,—en lo que a esto se refiere, tiene deficiencias que es preciso subsanar. La difamación se castiga en todas las naciones libres, y esto, bien sabido de todos, me hace extrañar de las alarmas injustas de la prensa. El proyecto se limitará a suplir aquellas faltas del Código.»

Repitió el jefe del Gobierno que no se esplotaba que los periódicos serios hicieran en este asunto la causa de los elementos agitadores y bulliciosos, que son los que exageran levantando espuma, porque así conviene a sus miras particulares, y ratificó que el proyecto en estudio garantiza el derecho de todos, especialmente el de las publicaciones correctas y cultas.

Otra entrevista importante celebró el presidente del Consejo y fué para tratar de la cercana conferencia de Algeciras, con el ministro de Estado.

Este declaró que en la repetida conferencia internacional, antes de entrar en materia, se planteará una cuestión previa respecto a la factoría francesa, que, sin permiso del sultán, se instaló en Mar-Chiza, y el Sr. Moret dijo a los periodistas que acogan con reserva cuantas noticias de la prensa extranjera sobre la conferencia, lamentándose de la excesiva importancia que la de Madrid concede a estos despachos, interesados, de las capitales europeas.

Acercas de este asunto, un despacho de Londres dice que *The Times* aboga por que en la Conferencia de Algeciras se comience por la cuestión de la «Puerta abierta», y una vez admitido este principio, se examinen sus detalles y la manera de implantarlo, resolviendo inmediatamente la cuestión muy urgente del contrabando de armas, pasando luego a ocuparse de los medios de existencia que proporcionarían al Maghrib, entre los cuales están el proyectado Banco del Estado y la cooperación del mismo en las obras de utilidad general, y en último término podría tratarse de la importante y espinosa cuestión de la política internacional.

Añade el despacho a que hacemos referencia, que Alemania es partidaria del sistema de sectores, adoptado en Grecia y en Macedonia, y que el gobierno de Berlín reclamaría seguramente el sector que comprende la región de Mogador, en donde la actividad alemana no se limitaría a organizar la policía indígena, sino que fundaría escuelas y otros medios de normalizar la región.

La cuestión del marqués de Vega Armijo ha perdido ya todo su interés, por más que la información telegráfica de la pasada noche supone que el disgusto entre el Sr. Moret y el marqués es de origen antiguo, y se exteriorizó en la primera reunión que celebraron los prohombres del partido liberal cuando se pactó la unión.

El Sr. Moret se muestra asombrado de las palabras que se atribuyen al presidente del Ministerio del Congreso y que ha hecho públicas la prensa.

En las primeras horas de la noche, hubo ayer alguna alarma, originada por los rumores de que el rey había sufrido un accidente, y como la censura, impedida a los correspondientes dar la noticia en los primeros momentos, la alarma fué en aumento, hasta que se supo la verdad de lo ocurrido, que fué lo siguiente:

Por la tarde fué a Jetafe a caballo, acompañado del ministro de la Guerra y de los príncipes de Baviera. S. M. el rey con objeto de examinar las obras del cuartel, y al cruzar por frente a la puerta de Príncipes D. Alfonso se distrajo, saludando con la mano a su augusta madre que se hallaba en un balcón, y el caballo dió un bote, resbalando y viniendo al suelo con el augusto jinete, pero D. Alfonso, con una ligereza prodigiosa, se puso de pie y volvió a montar, prosiguiendo su marcha como si nada hubiese ocurrido.

Ya está ultimado el expediente matrimonial de la infanta María Teresa con el príncipe Fernando de Baviera, incluso la Bula pontificia de dispensa del parentesco que les liga, habiéndose remitido al ministerio de Gracia y Justicia la escritura de capítulos matrimoniales, que será leída en el acto solemne que se celebrará el día 6 en la Cámara real.

Asistirá como notario mayor del reino el Sr. García Prieto, y en calidad de testigos, por parte de la novia, el presidente del Consejo, el marqués de Alcañices, el duque de Sotomayor, el marqués de la Mina, D. Francisco de Arrillaga y los generales marqués de Pacheco y Bascoarán; por parte del novio, el ministro de la Guerra, los generales Villar, Huertas y Arizón, el coronel de Pavia, Sr. Sánchez Mesa; monseñor Rouet, capitán Herlín, chambelán del rey de Bélgica; capitán de Artillería, barón de Roig; comandante Soller, comandante de la escuela bávara de equitación, y el jefe de un regimiento alemán que también se encuentra en Madrid.

Del 18 al 20 del que corre llegarán a la corte los reyes de Portugal. El Sr. Moret y el ministro de Estado conferenciaron anoche sobre los asuntos que se tributarán a los augustos viajeros.

El año nuevo

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Las almas austeras creen; las almas mundanas reflexionan. Y claro está que para reflexionar no hace falta creer.

Por eso los que vivimos mucho en el mundo, y más para el próximo que para nosotros mismos, como vive así todo el que cuenta por horas su relación con las gentes y cuenta por instantes los de su aislamien-

to y soledad, somos dados a la reflexión naturalmente, y en estas ocasiones, en las cuales un año empieza y otro acaba, si todos reflexionan algo, filosofan mucho los que llevan una vida de relaciones activas con sus semejantes.

Decían antes que un año más pasado era un año menos de vida. Pero ya la apuntamos y no hemos vuelto a repetir esa vulgaridad.

El tiempo no pasa; el tiempo se repite. Miles de años, y no más de 8.000 dicen que tiene la existencia del hombre. Miles de años, digo, se han sucedido, y quizá miles de años se sucederán con las mismas estaciones en este planeta. Mejorarán los medios de la vida, progresarán las ciencias y las artes, y sobre la superficie de este globo, hasta que dé un estallido, verá sobre él los hombres como las hormigas que contempladas a pocos cientos de metros desde la barquilla de un globo no ofrecen tamaño medio más grande, pelearán por los honores y por los caudales, por la vanidad y por el mando, y no resolverán la única gran cuestión de la humanidad, el único gran problema que deberían resolver, el de sustraerse a la condena de muerte que nos impone la Providencia desde el momento en que nacemos.

Y mientras haya un poder que nos limite la existencia, ese poder será mas grande que la humanidad entera y será adorado por las almas austeras y será temido por las almas mundanas.

Por algo alrededor de las filosofías de los primeros días del año y de las últimas, y de las primeras hojas del almanaque, parece siempre escrita, siempre flotante y siempre delante de los ojos aquella frase resignada y creyente *Dios sobre todo*.

Repetir esas palabras es la mejor manera de comenzar, porque vale tanto como empezar haciendo la señal de la cruz.

No sé si cada año que pasa somos peores, porque generalmente somos mejores discípulos del mal que del bien.

Yo soy enemigo de todas las flojerías en el arte, pero como no me gusta la política vigente por entender que se hace al revés, tampoco me gusta el arte al revés, y menos que se condenen aquellas manifestaciones de bondad que tienen algo bueno, aunque tengan mucho malo, y se aplaudan otras manifestaciones del mal aunque sean mayores desgracias que crímenes y tengan fondo de atenuación y disculpa y expresen su forma simpática y atractiva.

Tan tolerante soy, que creo al mismo tiempo que puede ser en adelante el mayor convencimiento de nuestra condición, aunque sea peor hoy que ayer, y mañana que hoy, que no será tampoco peor, sino más conocida, y por lo mismo más susceptible de educación y enseñanza buena de rectificación y de enmienda.

Esta ley moral es paralela a la ley orgánica, que demuestra todo lo enfermizo, quebrantado, frágil y deleznable del cuerpo humano, con demostración más patente cada año que se nos viene encima y se adelanta a advertirnos la vejez, que somos materia descompuesta, montón de tierra, cualquier cosa, cuando todavía no hemos nacido a la vida eterna de las almas, más allá de la vida planetaria.

El año nuevo no es verdad. El año es una división del tiempo que hicieron los hombres para entenderse. Y la vida nueva tampoco, porque nada rectifica su manera de ser a fecha fija.

Desde la cuna al panteón caminamos en las dificultades de todos los tránsitos y todas las expediciones. A ratos bien, a ratos peor, según la suerte. Y cuando nos enteramos de lo que somos, según Renan, aprendemos que nos distinguimos de los animales por mayores perfecciones y en aquel instante se despierta en el hombre el sentimiento religioso, que antes la educación hizo penetrar en su alma.

Y la reflexión nos transforma, y claro que la transformación es una enmienda y que la enmienda es un mejoramiento.

Reflexionemos, pues. El día que en España discurríamos más en el sentido de pensar, comenzaremos una existencia más provechosa y más útil, seremos felices porque nos resignaremos a no serlo y no desdeñada la conciencia, no enmudecerá y continuará siendo el gran apuntador en el escenario del mundo.

Ce Ese.

Lujo y caridad

Era un día de frío horroroso; hacía sol y el cielo azul-profundo encantaba la vista y alegraba el ánimo.

Yo venía algo orgulloso de haber hecho perfectamente, a mí entender, un encargo de gran dificultad.

Un amigo me había escrito para que le comprase cigarrillos intachables, autorizándome para no reparar en el precio; pues con ellos quería pagar servicios que el dinero no podía retribuir. Yo no fumo; y mi gran apuro era satisfacer sus deseos y no ser engañado. Rodeéme de precauciones, pregunté, consulté, hice comparar, y me decidí por cosa inmejorable, al decir de los peritos. Esta era la causa de mi satisfacción no acostumbrada, pues el desdichado amor propio hace que no nos alegremos con aquello para que tenemos aptitud y que, regularmente, hacemos bien, sino con las cosas que nos cuestan gran trabajo, que suelen ser todas aquellas de que entendemos poco, y que, por consiguiente, valen poco también. El tabaco me había costado doscientos y tantos duros, y al pagarlo sobraba algo de las monedas que entregué; en la vuelta que me dieron venía una apésta pieza de dos cuartos.

No sé por qué al pasar por una tienda me llamaron la atención los primeros y dorados de la muestra. Era una confitería nueva. Entré, tampoco comprendo por qué, pues no sentía necesidad. Ya dentro empecé a mirar qué tomaría, pues en verdad no apetecía cosa ninguna, y me causaba empucho el salirme sin pagar algo.

La voz de los niños tiene para mí un encanto indefinible; pero hay voces de voces. Un nada en la organización hace que las multitudes corran entusiasmadas a los teatros para oír a un tenor. Pues detrás de mí oí el siguiente diálogo infantil, dicho por dos voces de aquellas de que se muestra avara la organización.

—¡Mira, dulces!

—¿Y todo eso también?

—¡Todo!!

Volví la vista encantado por la dulzura de aquellas voces angelicales.

A la puerta, apoyado uno en otra, había un niño y una niña. No tenían siete años, pues las abortas boquitas lejanas ver unos dientes blanquitos. ¿Quién era el mayor? No lo sabré decir: de estatura eran iguales. Quizá la niña; pues en esa edad, a igualdad de cuerpos, las niñas son mayores. Y si no era la más entrada en años, de seguro era de más precocidad, pues el niño evidentemente la reconocía por superior; estaba un poco detrás de ella y se asía a su vestido...

—¡Vestido! Pase la voz, si es que puede llamarse vestido una enaguilla rota y desteñida, de un color indefinible; y un pañolón más desteñido aún. Llevaba unos zapatos de una muchacha de catorce años. El pañolón le cubría a medias la cabeza, le ceñía los hombros y el talle, y luego iba disminuyendo hasta los pies, en donde,

juntamente con el vestido, terminaba en punta; formando un todo semejante a las pilas anchas por arriba y angostas por abajo, y enteramente lo contrario de las elegantes niñas que pasaban, cuyas sedosas enaguas se ensanchaban lujosamente, merced a metálicos alhucadores.

El vestido del niño no era de gran complicación: no llevaba zapatos ni sombrero. Un calzoncillo que le arrastraba y una camisa limpia componían sus galas todas.

Con el frío, las manecitas y los rostros estaban amoratados.

—¡Cuánto dulce!—repetió el niño.

—¡Largo de aquí!—replicó el confitero, figurando echar mano a una de las pesas. El niño se hizo un poquito atrás; la niña no.

—¿Qué es?—dijo al niño.

—El niño miró a su hermana; éste me miró a mí.

—¿Era hermosa? No sé si su nariz era académica; lo que puedo decir es que ojos más negros ni más grandes no se ven en tal edad. ¡Qué impresión la de aquella entreabierta boquita de blanquitos dientes!

—Mira, ven, acércate; entrad. Vamos, toma.

Todo esto les dije, y los niños no se movían; miraban al confitero más que a mí.

Me adelanté con un dulce en la mano y lo presenté a la niña. Esta sacó extendida su roja manecita llena de sabonones, y con la palma hacia arriba dejó que yo pusiese en ella un dulce mayor que la mano.

Con qué ojos y qué expresión me preguntó entre espantada y alegre:

—¿Para mí!!

—Sí, para tí.—Y tú ven acá; toma también.

El niño se atrevió a entrar, y cerca del mostrador, poniendo las dos manos, recibió otro dulce.

—¿Para mí?

—Para tí; aguárdate; toma.

Y le di la apésta pieza de dos cuartos.

—¿Fué por bondad?—repetió el niño.

—Sin aguardar más, y sin dar gracias, sin mirarme siquiera, pero sí mirando al confitero, echaron los niños a correr.

Atravesaba un coche, y los niños, viendo que les faltaba el tiempo para cruzar por delante de los caballos, volvieron temerosos hacia atrás. El cochero les echó el látigo encima y miraron los niños sin ira, como quien recibe el castigo de una falta merecida y motivada.

Seguí el carruaje adelante.

Al paso observé que los caballos eran un tratado de Veterinaria andando, que habrían hecho reír a un árabe, pero que la ignorancia de nuestros improvisados ricos adorna de correajes costosos. Un golpe de suerte puede dar opulencia, pero no concede el sentimiento de la belleza y hasta poesía del caballo. Nuestros antepasados buscaban en el noble animal la pureza de la raza y de la sangre, la limpieza de los músculos y de los tendones; el arreo del bruto era cosa secundaria, la fuerza motriz era el todo; hoy lo principal es el trabajo de obrería y de botonero.

El látigo del auriga me hizo daño.

Los niños, sin embargo, miraban sus dulces; el varoncito desprendió un pedazo bastante chico. Lo metió en la boca, y con hueca voz dijo:

—¡Qué buenoooo!... Pero esto para Anita.

—¿Con calentura?

—¡Sí es muy buena!—repuso el niño, y asiendo del vestido a su hermanita, echaron a correr.

Les ví ir y oprimíome el corazón.

¡Había gastado doscientos duros para viciar la atmósfera con la odorífera nicotina de la Habana, y había dado sólo dos

FOLLETIN (1)

El Capitán Marcof

Primera Parte

Los novios de Fouestan

El Juan Luis

En uno de los últimos días de junio de 1792, y en el momento, en que el sol al ocultarse doraba con sus espléndidos rayos la rizada superficie del Océano, inundando el Occidente en torrentes de luz purpúrea comparable por su brillo con metales en fusión, un buque mercante, de esbelta forma y airosa arboladura, surcaba alegremente las ondas empujado por una hermosa brisa de sudeste.

La atmósfera, pesada y densa y cargada de electricidad, se refrescaba por momentos, porque el viento aumentaba progresivamente de intensidad y amenazaba cambiarse en huracán.

Las olas, alzándose más precipitadas bajo la acción de la borrasca naciente, se destrellaban con ímpetu en los costados del buque, que, sin hacer caso de la tempestad, no disminuía su velamen ni la rapidez de su marcha y corría desafiando al viento y saltando sobre el Océano como un niño que juega en el regazo de su madre.

Su tripulación, compuesta de algunos hombres, fumando unos apoyados en el filarete y reclinados otros con indolencia en el puente, parecía no tener temor de los nubarrones aplomados y de color de cobre

que se amontonaban en el sud y se apoderaban del firmamento con una velocidad increíble para los que no han asistido a ese sublime espectáculo de la naturaleza, que se llama una tempestad.

El buque mercante, bautizado con el nombre de *Juan Luis*, había salido al anoche del día anterior de la isla de Groix y doblaba el cabo de Penmarck.

Algunos fardos de mercancías amontonados al pie del palo mayor y sólidamente atados para resistir los vaivenes, explicaban el objeto del viaje.

Sin embargo, aquel buque, que por su aspecto era imposible desde luego no tomarlo por uno de esos pacíficos e inofensivos barcos que se dedican al comercio de cabotaje, ofrecía a la mirada experta e inteligente del marino un problema difícil de resolver.

A pesar de su exterior inocente, había en su aspecto un carácter ostensible de buque de guerra.

Su arboladura, inclinada con coquetería hacia atrás, se alzaba con arrogancia hacia las nubes que parecía desafiar.

Sus aparejos, cuidadosos y admirablemente conservados, indicaban que el capitán que mandaba el *Juan Luis* tenía conocimientos marítimos nada comunes.

Se veía que en un momento dado el lugre podía en un abrir de ojos cubrirse de luna y tomar ó dar caza según las circunstancias.

Tal vez hasta los mismos fardos, que se veían en el puente sin ocuparlo enteramente, no estaban allí más que para satisfacer la mirada de los curiosos.

Y creemos en esto con tanta más razón en cuanto, registrando bien la bodega del buque, hubieran podido descubrirse, artísticamente escondidos debajo del lastre aparente, cuatro lindos cañones cargados con balas de diez la libra, una graciosa colibrina de ocho, cuya cureña podía colorearse fácilmente en la popa, y finalmente, en la cámara del capitán, debajo del cajón que le servía de lecho, algunos barriles de fina pólvora inglesa cuya existencia no habían comprobado nunca los carabineros de la costa.

Añadiendo a esto una caja que contenía fusiles de combate y otras dos que guardaban lanzas y hachas de abordaje, se convendría sin la menor duda en que el pacífico buque costanero debía de vez en cuando transformarse súbitamente en gavilán de garras de acero que se precipitara sobre algún tímido buque de vientre repleto y de pesados movimientos.

En el momento en que ponemos en escena al *Juan Luis*, nada revelaba sin embargo estas intenciones guerreras, estos instintos de ave de rapiña.

Se contentaban, como hemos dicho ya, con bogar alegremente bajo la fresca brisa inclinándose hacia el mar y saltando como un caballo inglés por encima de las húmedas barreras que querían oponerse a su paso.

Los marineros indiferentes veían acercarse la tempestad con tranquila mirada.

En la popa del buque, con la espalda apoyada en un mástil, y con una mano puesta en el cinteo que le estrechaba el cuerpo, se veía en pie un hombre de regular estatura, de hombros anchos y cuadrados, de brazos musculosos, de largos cabellos que le caían sobre el cuello y cuyo traje indicaba a primera vista al marino de la antigua Bretaña.

Hacia cerca de tres cuartos de hora que la brisa arrebata por momentos, y aquel personaje, el capitán del lugre sin duda, á juzgar al menos por su posición en la popa, no había hecho el menor movimiento.

Sus ojos vivos y penetrantes estaban fijos en el cielo.

De vez en cuando una especie de fuego interior iluminaba su fisonomía.

—Antes de una hora tendremos un tiempo de condenados—murmuró haciendo un movimiento brusco.

Un grumete, acurrucado al pie del palo de mesana, se levantó con presteza.

—¡Pedro!—le dijo el capitán.

—Señor—respondió el muchacho acercándose con timidez.

—Corre á colocarte en las vergas más altas, y me dirás si ves tierra.

El grumete se abalanzó sin responder á las cuerdas, y con la rapidez y agilidad de un mono subió hasta la primera gavia de mesana.

—Amárrate con solidez—le gritó su jefe.

Y el personaje que acabamos de describir, cruzando á largos pasos el puente, se acercó á un marinero viejo de rostro tostado y cabellos canosos que miraba con indiferencia el horizonte.

—Bervic, le preguntó después de un momento de silencio, ¿qué opinas de la borrasca que se prepara?

—Creo que se explicará antes de diez minutos—respondió el marinero.

—¿Te parece si durará?

—Solo Dios lo sabe.

—Pues bien, en tal caso haz que cierren las escotillas y limpien los imbornales.

—Bien—continuó el capitán del *Juan Luis* cuando vio ejecutadas sus órdenes.

—¡Alerta, muchachos! ¡Cargad los masteles y arriad los foques!

—No me parece bien, pero aún es tiempo—murmuró Bervic que se había quedado solo al lado del capitán, á quien servía de contramaestre y de segundo.

—¿Qué dices, viejo caimán?

—Digo que cargamos mucho la mesana; el lugre es bastante joven para andar en seco, y si dejamos presa al viento, no pasarán cinco minutos sin que todas las velas se vayan á los infiernos.

—Te equivocas, Bervic—respondió el capitán;—sí la brisa es fuerte, lo es más mi

mesana. Manda que tomen dos rizos, amarrados escotas y sujeta bien el timón. Gobernará hasta que descubramos tierra. Yo respondo de todo; Marcof no ha retrocedido nunca ante la tempestad, y el *Juan Luis* ha obedecido como una niña bien educada.

—Eso es tentar á Dios—murmuró el viejo marino que sin embargo se apresuró á obedecer á su jefe.

La tempestad estallaba entonces con toda su furia.

Los rayos del sol, enteramente ocultos por lividos nubarrones, sólo alumbraban débilmente el horizonte.

Las cinco daban apenas en los campanarios de la costa vecina, y parecía que la noche había tendido ya sobre la tierra su negro sudario.

Olas gigantescas, cortas y rápidas como lo son siempre en aquellos parajes erizados de rompientes y peñascos, se abalanzaban con furia unas contra otras á consecuencia de la resaca que la proximidad de la tierra hacía terrible.

La borrasca pasaba sobre el mar alborotado como una bandada de aves fantásticas, torciendo las vergas y silbando en los aparejos del buque.

El lugre se encabritaba arrebatado por el torbellino, pero se mantenía firme y gobernaba bien.

Casi á palo seco y bogando tan solo con la mesana, obedecía como un niño á los impulsos de la mano inteligente que manejaba el timón, y presentaba sin cesar su proa á las olas, al mismo tiempo que evitaba con cuidado dejarse llevar por las multiplicadas corrientes que ofrecen tantos peligros á los buques que siguen las costas de Cornouaille.

Nadie ignoraba á bordo el peligro que corría el *Juan Luis*.

Pero sea por confianza en la buena construcción del buque, sea por la certeza de

ediondos cuartos á unos infelices que lloraban dulce á otra hermanita con calentura.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Los niños se fueron, y yo, á la puerta de la lujosa confitería, los seguí con la vista hasta que trasparieron la calle.

Ha quedado abierta en el Circulo de Bellas Artes la Exposición de los juguetes que esta Sociedad regala á los niños enfermitos del Hospital, cuya Exposición se cerrará el día de Reyes.

A las diez de la mañana de hoy ha pasado á mejor vida el Sr. D. Miguel Asensio Navarrete, conde de Caballería retirado.

Entre las personas que han visitado hoy al Alcalde para felicitarle, figuran los generales Sres. Codina, Cuenca y Herrero.

Noticias militares.—Se ha pedido una relación á los cuerpos de los individuos analfabetos y de los que han aprendido á leer y escribir desde su incorporación á filas.

Se ha dado cuenta á la superioridad del fallecimiento del capitán de carabineros D. Armengol Sabaté Bea.

Ha sido nombrado cajero del 11.º regimiento montado de Artillería el capitán D. Francisco García Oltra.

Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del teniente D. Beltrán Gómez Andújar.

En la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del soldado licenciado D. Jesús Altamira Exposito para enterarle de un asunto que le incumbe.

Ganga.—Liquidación de juguetes finos. El Clown, 49, calle del Mar.

En los escaparates de la confitería de D. Eugenio Burriel, en la plaza de la Reina, se refleja estos días la próxima festividad de los Reyes Magos, por medio de un sin número de juguetes de diversas clases, todos ellos á cual más bonito, nuevo y elegante, para obsequiar á los niños, según la tradicional costumbre de dicho día.

También habrá para solemnizar la misma fiesta en las reuniones de familia, el sabroso y delicioso postre con sorpresa, conocido por el nombre de *Gâteau de Roi*, que asimismo se ha generalizado en Valencia, donde tiene gran aceptación.

Ante el notario Sr. Valiente ha firmado hoy el Alcalde la escritura de carta de pago de la expropiación de unos terrenos de la calle de Tomasos, propiedad del conde Sr. Miralles, importantes 1.752'56 pesetas.

El próximo lunes comenzarán en la Diputación provincial los exámenes de los escribientes temporeros que aspiran á las cuatro plazas de plantilla. Hasta hoy había 12 solicitantes.

La dirección de la Compañía Arrendataria de Tabacos, en virtud de queja de la delegación de Hacienda, ha multado á varios estanceros por no tener sellos de franqueo de todas las clases reglamentarias.

En un comercio de la Bajada de San Francisco ha quedado expuesta una obra artística de relevantes méritos, debida al aprovechado cincel del joven alumno de esta Academia de Bellas Artes D. F. Sales.

Trátase de un trabajo vaciado en yeso que representa al notable maestro compositor Beethoven, cuya actitud inspiradísima y admirablemente modelada demuestra la mano de un buen escultor y no de un principiante como lo es el Sr. Sales. La figura de Beethoven está interpretada muy felizmente, siendo el parecido exactísimo y muy correcta de líneas.

En Utiel se ha constituido en la siguiente forma el Sindicato de la Comunidad de Labradores que ha de actuar durante el presente año:

Presidente, D. Avelino Ortiz; vices, don Manuel Moya y D. Joaquín Martí; tesoro, D. Marcos Hernández; secretario, don Lucio García; síndicos, D. Pablo García, D. Ignacio Ortiz, D. Dionisio Jiménez, don Juan Francisco Almonacid, D. Faustino García, D. Vicente Mascarell, D. Salvador Ponce, D. Miguel Parra, D. Julián Ballesteros, D. Victoriano Juste y D. Eusebio Ballesteros.

Una comisión de limpiabotas ha visitado hoy al Alcalde para rogarle les exima del arbitrio de 15 céntimos que satisfacen. El Sr. Sanchis Bergón les ha hecho comprender que no estaba en su mano satisfacerles.

Según nos dicen del cercano pueblo de Godella, el Patronato de la Niñez está celebrando estos días un solemne novenario en honor del Niño Jesús. Todas las noches se congregan los niños del pueblo en el presbiterio de aquel templo parroquial, vestidos con túnica encarnada y roquete blanco, entonando un coro de niñas desde el órgano inspiradas por las Sres. D. Enrique Sanchis, D. José Ribera, D. Antonio Moya, D. José Pascual, D. Vicente Balanzá y don Antonio Llorens, alternativamente, estando la iglesia invadida de fieles.

También nos comunican la grata satisfacción que sienten los vecinos del mismo por el laudable acuerdo que ha tomado el digno señor Vicario Capitular de crear una capellanía en la ermita del Salvador para el servicio espiritual de aquella zona, estableciendo el reservado en la misma.

Nuestro estimado amigo D. Federico Doménech ha obsequiado á sus clientes y amigos con un hermoso calendario, hecho en su importante establecimiento de tipografía. Constituye el regalo una verdadera obra de arte, pues reproduce fiel y exactamente un bonito cuadro del maestro Agraot, representando una escena pintoresca de la huerta valenciana. Agradecemos al Sr. Doménech el ejemplar que nos ha remitido.

Nos dice nuestro corresponsal de Burjassot que los vecinos del mismo están muy satisfechos de la conducta que observa el Circulo Católico de dicho pueblo, pues aparte de los socorros é instrucción que proporciona á los pobres enfermos y á los niños y jóvenes en sus escuelas, por la módica cantidad de 15 céntimos les ofrece todas las noches de los días festivos en su teatro funciones representativas muy instructivas, morales y divertidas, interpretándolas con tal esmero sus actores, todos obreros del mismo, que no parece sino que sean todos artistas consumados, sobresaliendo siempre el primer actor D. Alfredo Alcañiz.

La Compañía arrendataria del monopolio de explosivos ha obsequiado á sus clientes con bonitos almanaque cromolitografiados, de los que hemos recibido un ejemplar. Agradecemos el envío.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde D. Roberto Baamonde, hijo del Gobernador civil de esta provincia, y don Adolfo Beltrán.

Se ha publicado y hemos recibido el número 1.501 del *Boletín oficial* del Arzobispado de Valencia, que contiene las materias que se indican en el siguiente sumario:

Alcance de Su Santidad en el Consistorio de 11 de diciembre.—Decreto de beatificación de varios Siervos de Dios.—Secretaría del Arzobispado: Circulares sobre exposición del Santísimo Sacramento y ordenando la colecta para las misiones del Africa.—Carta de la Nunciatura acerca de la versión española del Catecismo Romano.—El nuevo Catecismo Romano.—Tabla de los sermones en la Metropolitana en el primer semestre de 1906.—Movimiento de personal.—Comentario de la Enciclica *Acerbo nimis* (continuación).—Ejercicios espirituales.

Ha tomado posesión de su cargo de síndico-presidente del Colegio de Corredores de Comercio de Valencia D. José Desfilis Rausell.

Al efecto de evitar perjuicios á los interesados ha resuelto la Alcaldía de esta ciudad conceder un plazo, que terminará el 15 del corriente, para que los contribuyentes por concepto de los arbitrios sobre carros de transporte, carretones, bicicletas y perros que hayan de ser baja en el actual año, lo manifiesten dentro del espresado plazo en la sección de Hacienda de la secretaría del Ayuntamiento.

Las señoras que visiten la acreditada paquetería de San José, plaza de Cajeros, 70, encontrarán un grandísimo y variado surtido en velos y mantillas blanca, Bruselas, Lyon, Chantilly, Almagro, etc., etc., á precios más baratos que nadie.

Peluches y cordón ribete, dos varas, 0'15 pesetas.

Por toda compra que exceda de 5 pesetas se hará un bonito regalo.

Somatoso. Reconstituyente de primer orden contra la clorosis.

Una comisión de feriantes ha rogado hoy al Alcalde que se suprima el turno de día de bomberos, pues la cantidad de 185 pesetas que satisfacen por este servicio la juzgan excesiva.

El señor delegado de Hacienda ha señalado el día de mañana para reintegrar cantidades que tienen en la Caja de depósitos los señores siguientes: D. Francisco Molina Escrivano, D. José Ramón Esteve Navallón, D. Claudio Amat Pozuelo, D. Fernando Muñoz Martí y D. Enrique Cebrián Montaña.

Los Reyes Magos, contestando el telegrama de invitación que la humorística Sociedad *La Riolla* les ha dirigido á sus reinos del Oriente, han acordado visitar la noche del sábado, á las nueve, el local de este centro recreativo, que se hallará adornado para recibir la regia visita.

Se advierte á las familias de los socios que acudan á esta velada magna, vayan provistas de capazos con paja ó zapatos con mendrugos, para que los augustos visitantes depositen los juguetes ofrecidos en su mensaje de aceptación.

El señor Gobernador ha dispuesto que se forme en Secretaría un registro de los expedientes electorales que están remitiendo los pueblos.

Pelayo.—Mañana Conill y Millet contra Riets y Capellanet. 10 céntimos.

Tienen noticia nuestros lectores de que D. Francisco Serrano, interventor de Hacienda de esta provincia, ha sido trasladado á la de Murcia. Según nuestros informes, tan digno funcionario ha sido autorizado para continuar aquí, lo cual celebrarán con nosotros sus numerosos amigos.

Al publicar el anuncio del sorteo para la amortización de obligaciones de la Sociedad Valenciana de Tranvías, consignamos, por error de caja, que había resultado amortizada la de la serie B, núm. 2.935, siendo así que lo ha sido de la propia serie núm. 2.065, y apercibidos de ello, nos apresuramos á hacer la presente rectificación.

En el local de La Fidelidad, Sociedad de socorros mútuos de dependientes de cafés, se celebrará mañana, de doce á cuatro de la madrugada, baile familiar.

Licor Carmelitano, gran tónico y reconstituyente, recomendado por eminencias médicas. Pídense en cafés y ultramarinos.

El Alcalde Sr. Sanchis Bergón nos manifiesta en atento B. L. M. que han sido corregidas las deficiencias que consignamos en nuestro número de ayer respecto á la calle del Cubertizo de San Pablo. Damos las gracias al señor Alcalde en nombre de los vecinos reclamantes.

Consejo utilísimo. La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elixir Estomacal de Sainz de Carlos*. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra *Stonatis*, marca de fábrica registrada en Europa y América.

LA MAQUINISTA BILBAINA ARTIÑANO DIAZ Y HURTADO DE MENDOZA BILBAO-DEUSTO Talleres de Construcción de Maquinaria eléctrica y de Precisión

Gran Balneario propiedad de la Sociedad anónima Vichy CATALAN Caldas de Malavella.—Provincia de Gerona TEMPORADA DE 1.º DE MAYO Á 30 DE OCTUBRE

CANCER.—LUPUS Tratamiento Radioactivo por los Rayos X y el Radium, por el método de Finsen, por los effluvios de alta frecuencia y por la luz azul. Depilación eléctrica Instituto Calatayud de Terapéutica Física De 10 á 1 y de 4 á 7. Caballeros, 13 al 19, bajo (frente á la Audiencia)

El señor DON MIGUEL ASENSIO NAVARRETE ha fallecido hoy á los diez de la mañana A LOS 73 AÑOS DE EDAD R. I. P.

Los muy ilustres señores DON NICOLAS ROBREDO ROYO y Doña Josefa Vivó Sirgo en cumplimiento del 5.º y 2.º año de su fallecimiento

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Telesforo, papa y mr., y San Simeón Stylita. CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de la Beneficencia; se descubre á las 730 y se reserva á las 530. ADORACION NOCTURNA.—Santos Reyes. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Paciencia, en San José.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO PRINCIPAL.—Don Alvaro ó la fuerza del sino.—Los Malhechores del bien.—A las 8'45. TEATRO RUZAFIA.—Las estrellas.—¿Qué Vadi?—Gigantes y cabezudos.—A las 9. TEATRO APOLO.—El amor en soña.—Lysistrata.—El arte de ser bonita.—A las 8'45. EL CABALLO DE ORO.—Sexteto Moret. Concierto todas las noches, de 12 á 2. SALON NOVEDADES.—Cuadros de Cinematógrafo.—Emilia, completista.—Angelina, completista.—Pilar y Castelló, toque y canto andaluz.—Murga gaditana.—A las 6'30. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «El milagro de Navidad» y «El cura de Alda».

Interesante á las señoras El único procedimiento para hacer desaparecer el vello del rostro de las señoras, sin perjudicar el cutis, es el preparado por Teresa García Martínez.—Colón, 8, bajo, Valencia.

QUITA DOLORES Remedio heróico para los dolores de cabeza, neuralgias y reumatismos. No contienen antipirina ni narcóticos. Frasco, 1'25 ptas. Por mayor, Hijos de Blas Cuesta

ónica religiosa

os para mañana: San Agustín, á las cinco de la tarde...
hora del Consuelo y Correa, con ex-
ción, estación, meditaciones, triságio
ción, sermón por el P. Salvador de la
de Dios, reserva, visita á la capilla
de Santísima Virgen, donde se cantará
San Pulchra y gozos.
en el Salvador, á las diez y media con-
con exposición, y por la tarde á las
duco ejercicio de Pasión con sermón y
Cruces.
en el Patriarca, á las nueve y cuarto
conventual, Miserere solemne y visi-
las sagradas reliquias que allí se ve-

Sucesos

ro robo sacrilego.—Esta mañana
dad cuenta al juzgado de guardia
durante la pasada noche se ha efec-
to un robo en la iglesia de Marchale-

uez Sr. Salvá y el actuario Sr. Pastor
han constituido seguidamente en el in-
do poblado, instruyendo las corres-
dientes diligencias sumariales.

ladrones han entrado y salido por la
da, penetrando por una de las venta-
s del campanario.

Se han llevado dos cálices, uno copón con
sagradas Formas, todas las alhajas de
Parísima y el dinero de los cepillos.

La frecuencia con que se repiten estos
bos sacrilegos evidencia la existencia de
na cuadrilla de ladrones á tal fin dedi-

Batero.—La policía ha detenido á un
erillo, ingresándolo de quincena en el
banico.

Robo.—Anoche penetraron ladrones en
a prendería de la plaza de Collado. Se
aron varios relojes de plata y níquel,
micos de nácar, mantillas de blanda,
melos de Manila y de crespon, trajes de
ca, pulseras é impermeables y otros efec-
tos de valor.

Como prueba de su inmunidad, dejaron
el citado establecimiento una palan-
ga, un formón y varios útiles del traba-

Se dió parte al juzgado.

Desgracia.—En el camino Hondo del
to se desprendió ayer á última hora de
tarde un cable conductor del fluido de
eléctrica, produciendo una lesión gra-
n el brazo izquierdo al operario Ma-
n Abarea Cisear, que fué atendido en la
de Socorro del Puerto.

TEATROS

PRINCIPAL.—Pasado mañana, como
opera de fiesta, se anuncia en este teatro
na gran función popular extraordinaria,
a cual constará de nueve actos. Primeramente
se pondrá en escena el grandioso
drama Don Alvaro ó la fuerza del sino, en
el que el Sr. Muñoz interpreta el papel de
protagonista de un modo admirable.

A continuación se representará por últi-
ma vez el éxito teatral de la temporada
La malhechore del bien.

Con este sugestivo programa es seguro
que el teatro estará muy concurrido.

Con motivo de la duración del espectácu-
lo, la función empezará á las ocho en
punto.

Artistas valencianos.—Telegramas de
Madrid dicen que anoche se cantó de nue-
vo en el teatro Real la ópera Aida, estando
brillantísimo el coloso. El tenor valencia-
no Sr. Izquierdo alcanzó un éxito mayor
que el de la noche de su debut, siendo
aplaudidísimo en toda la obra, especial-
mente en la romanza del primer acto, dúos
del tercero y final.

La señorita Dalhander cantó de un modo
superior la parte de Amneris, y fué muy
aplaudida en la escena del juicio.

Tribunales

Desacato.—Procesado por el juzgado
de Requena ha comparecido hoy ante la
sección primera de esta Audiencia Cipria-
no Ruiz, á quien se le acusa de los deli-
tos de desacato y amenazas á los agentes
de la autoridad.

Ha sido defendido por D. Agustín Me-
naca.

Lesiones.—En la misma Sala se ha vi-
sto una causa por lesiones contra Juan Mar-
tínez, cuya defensa ha estado encomenda-
da á D. Víctor García.

Hurto.—Luego se ha celebrado la vista
de una causa del juzgado de Albaida, in-
coada contra Fernando Seguí Mira, acusa-
do de un delito de hurto.

Ha sido defendido por el letrado D. Emi-
lio Borsó.

Disparo y lesiones.—El tribunal de
la sección segunda ha entendido en una
causa instruida contra Vicente Antón Plá
por los delitos arriba apuntados, siendo el
letrado defensor D. Vicente Marzal.

Hurto.—Poco después ha ocupado el
mismo banquillo de acusados Juan Bautis-
ta Bernabén, responsable de un hurto. Ha
sido defendido por D. Manuel Muñoz.

Allanamiento de morada.—Ultima-
mente se ha visto el proceso seguido por el
juzgado de San Vicente contra Pascual
Aguiar Peña por Allanamiento de morada
y amenazas de muerte, siendo defendido
por D. Vicente Moreno.

Sala de lo civil.—Los letrados D. José
Foreada y D. Manuel Bóira han informa-
do en esta Sala, donde se ha visto un plei-
to de menor cuantía.

HIDROSCOPIA

Pozos Artesianos
La inventiva del hombre no halla lími-
tes, y no cesa de estudiar, aprovechar y
perfeccionar los innumerables beneficios
que le prodiga la madre naturaleza, en
forma tan benigna como maravillosa. Mu-
cho hay que vulgarizar en pró de nuestra
agricultura nacional, referente á la hi-
dráulica y la mecánica, pero hoy nos lími-
taremos únicamente á tratar, sobre el asun-
to que sirve de título á estas líneas.

A todo pozo surgente, se ha dado por il-
lamarle Pozo Artesiano, porque en Artois
(Francia), fué donde se trabajó mucho por
este procedimiento y con tan buenos resul-
tados, que al poco tiempo contaban ya con
gran número de ellos.

En España no obtuvieron igual acepta-
ción que en otras partes del mundo, no por-
que nuestros subsuelos no sean adecuados
para obtener por medio de la sonda artesa-
na, buenos manantiales que surjan sobe-
ra la superficie de la tierra para benefi-
ciar en lo posible la agricultura, sino que
esta apatía, quizás sea motivada por la es-
casez de probabilidades que se le dan al
agricultor, debido á lo poco generalizadas
que se hallan en nuestro suelo patrio, y
ello es el origen de que haya pocos peritos
versados en la materia, porque la falta de
experiencia no les permite poder augurar
en los diferentes puntos de la corteza ter-
restre, el éxito más lisonjero, para alen-
tar á los propietarios que tengan la suerte
de poseer en las entrañas de sus tierras
aguas abundantísimas, que serpenteando
juguetonamente, ora se precipitan en pro-
fundos é ignorados abismos, ora desliza-
ndose en tranquilos lagos, reflejos de la tri-
steza que se experimenta en la superficie
por su ausencia, ora formando caudalosos
ríos que nunca vieron la luz del sol, ru-
giendo entre cataratas, ya con sus hermo-
sas y esbeltas cascadas olvidadas del mun-
do, ó formando colosales ondulaciones y
adornándose con sus incandescentes lluvias
de plata, reflejo maravilloso de un tesoro que
se pierde majestuosamente en las inmensi-
dades inconmensurables del Océano.

En la actualidad, y por efecto de la igno-
rancia que padecemos, se pierden grandes
terrenos por falta de agua, y es verdaderamente
sensible ocurra esto en muchos ca-
sos, cuando teniendo aguas propias en el
subsuelo pudieran dar vida lozana á de-
siertos eriales.

En efecto, ¿qué placer tan grande é in-
decible proporcionaría al hombre ver ase-
guradas sus cosechas por aguas propias na-
cientes de allá en lo hondo del suelo mismo
que pisamos? Pues estos hermosos ideales,
dificilísimos de realizar, al parecer, no ofre-
cen los inconvenientes que pueden supo-
nerse, quienes por incuria consistenten en
perder lastimosamente sus cosechas; con-
diciéndose, conformándose con su suerte, pero
sin hacer nada para aplicar el remedio á
sus desdichas y sin comprender el castigo
que da la naturaleza á su negligencia, no
sabiendo aprovechar los beneficios que
pueden proporcionarse de la hidrografía
interna.

Siendo nuestros suelos ricos en abundan-
tes corrientes subterráneas, ¿por qué no
aprovecharlas? En ciertos y determinados
sitios, nada conseguimos, en efecto, si
pretendiésemos encontrar este precioso li-
quido tan indispensable para la vida, y
siendo terrenos contrarios á los manantia-
les, sería una torpeza invertir un capital
que ningún beneficio reportaría.

Pero existiendo muchísimos terrenos que
á todos luces, nos indican claramente la
evidencia de encontrar buenas corrientes,
¿por qué no aprovecharnos de ellas?
En muchísimos puntos de la tierra exis-
ten manantiales de aguas subterráneas que
vienen de lejos á través de capas arenosas,
pero contenidas entre otras capas imper-
meables de roca, creta y tierras de arcilla;
perforando dichas capas impermeables pa-
ra poner la masa líquida en comunicación
con la superficie, obtendremos manantia-
les abundantes y á veces de una fuerza de
ascensión notable.

Se explica este maravilloso fenómeno
por la ley de los vasos comunicantes. Así,
pues, al practicar una perforación ó son-
deo y abrirles paso, se remontan hasta el
nivel de los flancos de donde nacen.

La posibilidad ó dificultad de encon-
trar la existencia de estas fuentes invisibles,
depende de que el terreno sea más ó
menos favorable, según su composición
ó naturaleza, y otras veces según sus ele-
mentos constitutivos. Así es que, por efecto
de la estructura y de los accidentes particu-
lares que ofrecen las calizas celulares y
cavernosas, las dolomías, los terrenos vol-
cánicos, y en general los elementos fría-
bles, son contrarios á la existencia de ma-
nantiales; en el mismo caso se encuentran
por razón de su propia estatigrafía, las co-
linas hundidas, los derrumbamientos y las
laderas ó cuestas de capas verticales ó que
ofrecen una inclinación de 45°, y también
aquellos puntos en que los estratos presen-
tan sus extremidades al descubierta.

Los resultados prácticos que el hombre
puede prometerse de los conocimientos
geológicos en cuestión de tamaño impor-
tancia, son verdaderamente incalculables,
y conviene dejar su aplicación al buen
juicio y al grado de celo é interés que esta
materia inspire á los que á ellas dedican,
en la inteligencia que las reglas que acaba-
mos de dar no son absolutas; debiendo
tener en cuenta, antes de llevarlas al ter-
reno de la práctica, todas las condiciones
locales, así geológicas como meteorológicas
del país ó región en que se intente utilizar
estos datos.

El brillante éxito obtenido en los pozos
abiertos de Passy y Grenelle, de París, y
en el desierto de Sahara, es el principio de
una serie de conquistas de la ciencia, cuyo
resultado será transformar en deliciosa
vega aquel Océano de arenas, cuya esterili-
dad consiste en la falta de agua. Nume-
rosos ejemplos podrían citarse en confir-
mación de este principio, siendo los más
notables los pozos surgentes que hoy sur-
ten de excelentes aguas á Venecia (Italia),
abiertos dentro de la ciudad y á través de
lagunas que comunican con el Adriático.

FOSFO GLICO COLA
DOMENECH
Poderoso tónico reconstituyente. Cura neurastenia, ebo-
rosos, inapetencia, debilidad
nervios. Farmacias y droguerías.

ANTIFERINO
ALFONSO
Cura toda clase de
TOS ESPECIALMENTE
TOS FERINA

GRAMOFONOS CUESTA
SALON CUESTA
aparatos de fotografía
GRAMOFONOS CUESTA
ESTELA (hijo)
PLAZA PORCHETS, 4
CRISTAL, LOZA Y PORCELANA
PRECIOS LIMITADISIMOS
REGALOS A LOS CLIENTES

Pedro Domecq
JEREZ DE LA FRONTERA
CASA FUNDADA EN 1730
Vinos y Aguardientes estilo Cognac
Representante en Valencia y su provincia
D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pas-
cual y Genis, núm. 1, Valencia.

Regaliz Pectoral L. B.
A BASE DE
ALQUITRAN
La superioridad de
esta pasta sobre los
otros bombones y
pastillas, ha sido re-
conocida por todos los que han hecho uso
de ella.
Precio de la Caja: 3 reales en todas las farmacias.
Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja.
Fabrica en Bayona: L. LEBEUF

Teatro Principal
Mañana viernes
Función popular

DON ALVARO
O LA FUERZA DEL SINO
Los Malhechore
del bien
9 ACTOS 9

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 4, 15-15
«El Imparcial»

«El Liberal»
Se ocupa de la cuestión del Ejército.
Dice que no se defiende á la Patria y al
Ejército cuando los atacan personas desal-
madas.
Contra ellas pide una rigurosa ley de di-
famación.

«El País»
Se ocupa de la conferencia de Algeciras.
Pide discreción, prudencia y patriotismo
en los gobernantes para negociar en la
mencionada conferencia, dentro de las mo-
destas condiciones de España.

«El Globo»
Dedica su artículo de fondo y casi todo
el número, á la memoria del Sr. Sagasta.

«El Universo»
Se ocupa del proyecto de difamación, y
dice que quieren ver las libertades y la ti-
ranía en la oratoria de la prensa.
(Este párrafo lo transcribimos literalmente
porque el concepto, la verdad, nos pare-
ce un tanto confuso).

La policía
El señor conde de Romanones dice que
en breve presentará un proyecto de reor-
ganización de la policía general, especial-
mente en lo que se refiere á la vigilancia
de las capitales.

Consejo en Palacio
Se ha celebrado Consejo de ministros en
Palacio, bajo la presidencia del rey.

El Sr. Moret ha pronunciado un largo
discurso, haciendo el balance político del
año, tanto en lo interior como en lo exte-
rior.

La firma
Después del Consejo los ministros han
despachado con S. M.

El de la Guerra ha sometido á la sanción
regia los siguientes decretos:
Adquisición de material de guerra.

Extimando de las formalidades de subas-
ta la adquisición de material con destino á
los hospitales militares de Cádiz y Valen-
cia y al Parque de Madrid.

El de Marina ha sometido á la sanción de
S. M. el siguiente:
Nombrando subsecretario de Marina al
Sr. Ferrer.

El de Estado la concesión de varias cru-
ces.

El alcalde de Manresa
Hablando el señor conde de Romanones
del alcalde de Manresa, ha negado que se
trate de sustituirle.

Se hizo el nombramiento con pleno cono-
cimiento de quien era el designado, y es
totalmente inexacto que profese ideas ca-
talinistas.

La cuestión Armijo-Montero
Ha confirmado el señor conde de Roma-
nes que existe una cuestión personal en-
tre los Sres. Montero Ríos y el marqués de
la Vega de Armijo.

Apadrinan á éste los señores general
Bargés y marqués de Teberga, y al señor
Montero Ríos los Sres. Dato y Primo de Ri-
vera.

Confía el ministro en que el asunto ten-
drá arreglo satisfactorio.
Uno y otro interesado manifestaron que
en sus declaraciones no tuvieron ánimo de
ofenderse.

La cuestión militar
Acerea de asunto tan palpitante, el señor
conde de Romanones abriga impresiones
optimistas.

«Dentro de ocho días—ha dicho—nadie
se acordará del asunto.
Habrá solución satisfactoria.

Hay que convenir que la prensa, con su
actual campaña, ha facilitado la labor del
Gobierno, pues así ha conocido las diversas
opiniones.

Repto que el día 15 el Gobierno presen-
tará la solución á las Cortes.
Madrid 4, 16'15

La «Gaceta»
Publica una real orden ampliando el nú-
mero de médicos titulares asignados á los
distritos universitarios, y aprobando las
oposiciones hechas en los mismos.

Aprobando la subasta para la adquisi-
ción de carbón inglés con destino á los bu-
ques de la escuadra española.

Disposiciones de Guerra
Inserta las siguientes disposiciones:
Fijando el orden para la recepción en
Palacio con motivo de la festividad de los
Reyes.

Ascendiendo á 2 tenientes coroneles, 5
comandantes, 7 capitanes y 9 primeros te-
nientes del cuerpo de Artillería.

De San Sebastián
El tren-correo descendente arrolló cerca
de Villafranca, en el kilómetro 594, á las
cinco y media de la tarde, á un carruaje,
en el que iban cuatro personas.

Una de ellas, llamada Agustín Allastain,
maestro de la escuela de Zaldívar, quedó
muerto en el acto, con el cuerpo horrible-
mente destrozado.

Su esposa, una hija de 14 años y el con-
ductor resultaron con graves heridas.

De Santiago
Ha ocurrido una sensible desgracia.
Un matrimonio, habitante en la calle de
San Francisco, dueño de un berno, se le-
vantó temprano para trasladarse á él.

En la cama quedaron dos niños, uno de
seis años y otro de tres.

Al despertarse, el mayorcito se dirigió al
sitio donde su padre guardaba una pistola,
y cogiéndola comenzó á jugar con ella,
hasta que salió el tiro y mató al niño de tres
años.

La madre, al oír la detonación, subió al
cuarto y sufrió un accidente.

De Coruña
La policía ha sorprendido una partida
de juego en el Casino Coruñés, situado en
punto céntrico de la capital.

Presentóse el jefe de policía con varios
agentes.

Los puntos, que eran gente conocida, al
ver á la fuerza pública fueron presa de in-
decible pánico, procurando todos ellos po-
nerse en salvo.

La policía se incautó de 500 pesetas y de
varias barajas.

El suceso es muy comentado.
Supónese que varios socios, disgustados
porque en el Casino se jugaba á los prohi-
bidos, cortaron los hilos que comunicaban
con los timbres de alarma.

De Melilla
Ha llegado el Sr. Villanueva.
El barco que lo conducía, Correo de Se-
villa, entró de arribada forzosa.

Se dirigía al Peñón.
Las obras del puerto hallanse paraliza-
das.

tos necesarios para poder desembarcar
1.000 novillos mensuales.

Trabábase también para conseguir la
importación de carneros argentinos de las
mejores razas.

Las reses han venido bajo la vigilancia
del veterinario español D. José Morales.

Desde Barcelona
Barcelona 4, 17'10.
Restablecimiento

Después de cuatro meses de permanen-
cia en el Hospital militar ha sido traslada-
da á su domicilio doña Josefina García, es-
posa del coronel de Estado Mayor D. José
Olaguer, herida gravemente en la explo-
sión de la bomba de la Rambla de las Flo-
res, y por lo que fué preciso amputarle una
pierna.

Visitas
El Capitán general Sr. Martitegui ha re-
vistado hoy en su cuartel las fuerzas de
Dragones de Montesa.

Mañana devolverá las visitas á la Dipu-
tación y al Ayuntamiento.

Desde Castellón
Castellón 4, 16'30.
Buen éxito

La función celebrada anoche en el tea-
tro Principal, organizada por los socios del
Centro Artístico á beneficio de los niños po-
bres, fué un gran éxito para sus organiza-
dores.

Pusiéronse en escena las obras La reina, de
los hermanos Quintero; El amor en el tea-
tro, de los mismos, obra no conocida toda-
vía aquí, y El sueño dorado.

Sus intérpretes alcanzaron muchos y me-
recidos aplausos.

En vista de este buen resultado hay el
propósito de que se repitan con frecuencia
estas funciones.

La Comisión provincial
Esta mañana ha celebrado sesión la Co-
misión provincial, ocupándose solamente
de la resolución de asuntos de puro trá-
mite.

Licencias
El número de licencias para uso de ar-
mas y caza, despachadas en este gobierno
civil durante el pasado año, asciende á 830,
importando un total de 9.963 pesetas.

Nuevo periódico
Definitivamente esta noche comenzará
la publicación del nuevo periódico local
La Provincia.

Epidemia
En término de Jérica se ha presentado la
epidemia variolosa en el ganado lanar.

Presupuesto aprobado
Hoy se ha recibido en el Gobierno civil
el presupuesto de esta Diputación provin-
cial aprobado.

En el oficio que se acompaña se indica
no há lugar á reparo alguno.

Reunión
Esta mañana ha celebrado una impor-
tante reunión el Sindicato de regantes de
la Plana.

Entre los acuerdos más importantes se ha
tomado el de pedir autorización al Gobier-
no para construir dos pantanos, uno en el
pueblo de Villahermosa y el otro en el de
Montañés.

El primero de una cabida seis millones
de metros cúbicos y el segundo de tres mi-
llones.

El coste de ambos se ha valorado en un
millón de pesetas.

Estos pantanos beneficiarán considera-
blemente los campos de Burriana, Alma-
zora y Castellón.

Tan importante gestión es la primera
que realiza la nueva junta directiva re-
cientemente nombrada.—Armengot.

EXTRANJERO
Las mercancías españolas
Roma 4.—El Gobierno ha dispuesto que
se apliquen las tarifas no impugnadas del
modus vivendi á los productos españoles.

Kropockine
París 4.—Telegrafian de Copenhague
que el príncipe Kropockine, que logró fu-
garse de la fortaleza de San Pedro y San
Pablo, ha resuelto regresar á Rusia.

Hablando con sus amigos, ha dicho:
«Creo que Rusia necesita de sus hijos,
y esto basta para determinar mi regreso.»

Los socialistas
París 4.—Los socialistas de Libonia sa-
quean los palacios de los nobles.

Insurrección
Nueva-York.—Los liberales de Panamá
preparan una sublevación.

Tratan de facilitar así la anexión de los
Estados Unidos.

El comisionado francés
París 4.—El representante de Francia en
la Conferencia sobre Marruecos, Mr. Re-
boil, saldrá para Algeciras el próximo lu-
nes.

La conferencia comenzará el día 16, pe-
ro los trabajos no comenzarán hasta el 20.

El Libro Blanco
Berlín 4.—Se ha publicado el Libro
Blanco.
Con él solo se produce un fin efectivo, el
de demostrar la buena fe del gobierno.

Salvamento
París 4.—El vapor francés Maceda salvó
la tripulación de un brikbarca griego que
estaba ardiendo en la bahía de Ihyere.

Sección amena
En la barbería:
El paciente.—Mucho cuidado con esa ve-
rruga que tengo en la mejilla izquierda.
El oficial.—¿Tiene usted mucho empeño
en conservarla?

CHARADA
—¿Te ha tocado la lotería?
—Pues no vas poco elegante!
y llevas una sortija
con un precioso brillante.

—Cuatro-cinco de eso, hija;
es que mi esposo Ruperto,
una gran segunda-cuatro
me ha dicho que ha descubierto.

—¿Se puede saber cuál es?
—No es misterio; su padrino,
que sabes es personaje,
le ha cinco-tres un destino.

—En fin, que te veo alegre
y bien vestida, Jacinta,
y te está muy bien la falda
tan un-dos-tres-cuatro-quinta.

Solución á la anterior: Oportuno.
Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp. a

El día 12 fijo del presente mes, saldrá de este puerto el magnífico vapor...

MARTIN SAENZ

con escala en Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos, y New-Orleans,

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Consignatarios en Valencia: REQUENA e HIJOS, calle de Informar en el Grao, La Roda Hermanos, Contramuelle, 4.

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA

De D. J. Andrés y Fabia, farmacéuticos premiados. La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principal...

TOS, TOS, TOS Jarabe pectoral

Todo enfermo atacado de tos, ya sea pulmonar, bronquial, laringea, tos ferina, o cualquiera otra de las enfermedades del pecho, encontrará...

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico. El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña...

Línea de New-York, Cuba y Méjico. El día 26 de Enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz.

Línea de Venezuela-Colombia. El día 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz.

Línea de Filipinas. El día 25 de Enero saldrá de Liverpool y el 9 de Febrero Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias.

Línea de Buenos Aires. El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz.

Línea de Canarias. El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz.

Línea de Tánger. Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

NOTA. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado...

A VISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 50 por 100 en los fletes de determinados artículos...

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que les sean en...

Para más informes, dirigirse á los consignatarios en Valencia, Sres. Ivens y Compañía en Comandata, Mar, 59, entresuelo. En el Grao dará razón D. Juan Bta. Llover, Contramuelle 15.

VAPORES DIRECTOS Á BARCELONA

Serán para todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por os vapores de la Compañía VALENCIANA DE NAVIGACION.

Proceptos higiénicos

que debe observar la mujer durante el EMBARAZO, PARTO y PUERPERIO por el DR. D. F. VIDAL SOLARES

de las facultades de Madrid y París, antiguo interno por oposición de los hospitales de París, etc., etc.

Obra indispensable á toda mujer en cinta para combatir las indisposiciones que se presentan durante la gestación, parto y puerperio. La obra contiene 200 figuras intercaladas en el texto y 460 páginas.

Véndese á 6 pesetas el ejemplar en las principales librerías. Para los suscritores á LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, presentando el último recibo, á 5 pesetas, haciendo los pedidos á nuestra Administración.

Antes del parto En el parto Después del parto.

deben las mujeres durante el último mes de embarazo usar la maravillosa pomada de la Virgen de la Leche, aplicada á las mamas, porque...

Con el uso de esta maravillosa pomada se evitan todas estas enfermedades. Más de medio siglo de experiencia.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más higiénicos, ligeros y económicos que se conocen. Un terrazo con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en unos sótanos asfaltados desaparece la humedad por completo.

El rabioso dolor de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia. Este remedio no es un preventivo como lo son todos los demás que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parecen que van á agotar los horrores del sufrimiento, desahucando al propio tiempo la fétida que la carie comunica al aliento.

Se vende en Valencia, Farmacia calle de San Vicente, 17, y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE

Pequeña Enciclopedia popular de la Vida Práctica. Un tomo de 600 p., 4000 figs. y mapas en colores. Es ameno é instructivo.

CONVIENE A TODO EL MUNDO. INTERESA A TODO EL MUNDO. PUEDE SER LEIDO POR TODO EL MUNDO.

REGALOS. sorteados entre los compradores. Participación gratis el 1.º billete de la Lotería de Navidad de 1896.

Se vende en Valencia, Farmacia calle de San Vicente, 17, y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

Se vende en Valencia, Farmacia calle de San Vicente, 17, y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES

Entre España, Francia á Italia, para carga y pasajeros

Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Todos los domingos salidas para Barcelona, Tarragona, San Pedro de Guis, Marsella, y Génova, admitiendo para el día de viajes alternos.

Para Glasgow EL OSIRIS

Para Amberos EL GARONNE

Para Bremen EL SCHWAN

Para Hull y Newcastle EL RUSLAND

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

Para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat y Larache

LA VASCONGADA

Ca. de Viajeros. Especialidad para familias, Carmen, 14, Madrid.

Fabrica de PERSIANAS

de Joaquín Navarro con patente de invención, se construyen de todas clases.

Antigüedades y objetos de arte. Se compran por todo su valor, los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas, damascos, bordados, cuevas de hilo blanco, muebles, porcelanas, y fierros.

Dinero á rédito. Sobre fincas al 5 por 100 anual y contra pagarés hipotecados ó avaluados por propietarios al 3 por 100 mensual.

Suscripciones. Se admiten suscripciones á la I.ª y II.ª de Barcelona, Madrid, Huelva, etc.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios, desde el 1 por 100 mensual, y con hipoteca desde el 5 por 100 anual.

Gran barato de esteras. Calle Ruzafa, 1 y Mosen Fomares, 1 y 3. No comprar sin antes visitar esta casa...

ORO. Pellicer: casa de cambio, Bajada de San Francisco, núm. 22.

ESTERAS. Alfombras de pita y yute, reales y cordelillo de esparto. Se cortan y colocan alfombras, arreglo y colocación de viejo.

Oro y plata. Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, á precios ventajosos.

Establecimiento. Por no poderlo atender su dueño, se cede en buena condición, Razón, Pinta, 20, porteria.

Las Esquelas Mortuorias. SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde

BONITA OCAÑA

Por no poder atenderlo su dueño, se cede en buena condición, Razón, Pinta, 20, porteria.

ALQUILER

En la calle del Comde de Alarcón, se alquila el piso principal, con cocina y demás dependencias.

Se alquila la planta baja de la casa de Mariano Benlliure, 3, en la Alameda, tienda etc. Razón, Oficio Amarés, 18, principal de la Plaza de Colón, 7, junto á la Lonja.

Se alquila un magnífico local, en la calle del Norte, en la plaza de San Vicente, 2, principal, de 15 á 14.

Se alquila el piso principal de la casa del Embajador Vich, 11, con tabla y gas en la escalera. Razón, porteria.

VENTAS. Venta de dos casas en la calle de Benifarrá, y varias fincas de tierra huerta en los pueblos de Chirivella y Benicarló.

NOBRESAS. Una de Sobreb, viuda, de 30 años de edad, desea casarse con un hombre de 30 años, de buena familia, de los padres, y una labradora huerta y otra de Valencia para criar sus hijos.

Porteria. La desca, un matrimonio joven, familia de buenos informes. Razón, marinos de la Purísima, en el calleo.

Aviso. En la calle de Serranos, 14, ofrece un alquiler un salón de baile y pañetes lisos, doble ancho, todo lo necesario para fiestas.

ALMONEDA. Se verificarán los días 4 y 5 de Enero, de todos los objetos de oro y plata vendidos.

Géneros de Puerto Rico. FIN de TEMPORADA. En la antigua y acreditada fábrica de tejidos de punto de Jaime Garza...

ALMONEDA. Caída de préstamos de la Protectora de la Corona, 2, principal. Hará almonedados días 16 y 17 de Enero del presente mes de Enero, de todos los efectos que se hallen en desahucio.

Bañuelos superiores, se continúan haciendo por mañana y tarde. Los días festivos por el medio de la antigua y acreditada horchata de Teodoro Llovet.

Reposos de lomo á 30 céntimos. Servicio hasta la salubridad los baños de San Vicente, 130, (frente á la papetería de Botella).

NUTRITIVO-TORRENS

Encuéntranse en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el Nutritivo-Torrens, pasa rápidamente á formar parte de la sangre, á la que refuerza y purifica, y desarrolla con sus reacciones químicas la vitalidad, ó sea la fuerza y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos todos que constituyen el organismo humano...

PARA LA VENTA, FARMACIA DEL DR. TORRENS 73, plaza del Mercado, 73, Valencia (junto, á la Droguería de la Luna)